
 

 
À LA DÉCOUVERTE DE 

 
 
 

 
 
 
 
 
Bienvenue dans le 9ᵉ numéro de notre série "À LA DÉCOUVERTE DE…", et le quatrième de cette 
saison 2024/2025 ! Cette fois, direction la Savoie pour découvrir LES AIX'TRAS, le groupe de 
supporters fidèles d’Aix Maurienne Savoie Basket, actuellement en Pro B. 
 
Nouvellement adhérents à la grande famille de l’Union Nationale des Supporters de Basket, ils 
illustrent parfaitement une belle dynamique de croissance et de structuration depuis leur création 
en 2017. Une progression qui ne peut que nous réjouir ! 
 
Pour cet entretien, nous avons eu le plaisir de discuter avec Arnaud Baudin, président des Aix'Tras, 
un passionné investi, qui nous partage la vision et les ambitions de ce club en plein essor. 
 
  



 
Présentez-vous-en quelques mots : 
 
è Qui êtes-vous et comment êtes-vous arrivé dans le monde du basket et plus précisément dans 
ce club de supporters ? 
 
Je m’appelle Arnaud BAUDIN, j’ai 36 ans, et le basket est ma passion depuis que j’ai 7 ans. Tout a 
commencé le jour où mon grand-père m’a emmené découvrir le chaudron d’Aiguebelle, un gymnase 
en forme de demi-tonneau qui est rapidement devenu ma deuxième maison. Trente ans plus tard, 
j’y joue encore avec mes amis pour perpétuer la tradition. 
 
Le MSBAE (puis l’AMSB depuis 2004) a toujours occupé une place particulière dans mon cœur. Alors, 
quand les dirigeants sont venus me proposer de réfléchir à la création d’un groupe de supporters en 
2017, je n’ai pas hésité longtemps. 
 

 
Arnaud BAUDIN 
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Présentez-nous votre club des supporters en quelques mots : 
 
 
è Date de création, origine de la création, loi 1901 ?  
 
Les Aix’Tras sont nés durant l’été 2017, au bord du lac du Bourget. À l’origine, c’était un petit groupe 
de passionnés de basket et amoureux de leur club, sans véritable structure associative. Cependant, 
j’ai rapidement compris qu’il serait nécessaire de nous organiser pour assurer la pérennité du groupe 
et gagner en crédibilité. 
 

 
 

Notre groupe de supporters est devenu une association loi 1901 à la fin de l’été 2019. Des statuts 
ont été déposées et un bureau a été voté.  
 
 
 
è Quelle est la structuration administrative de votre association aujourd’hui ? 
 
Composition de votre Bureau actuel : 
 
• Président(e) :    Arnaud Baudin 
• Vice-Président(e) :    Vincent Barriau 
• Secrétaire :    Josette Muraz 
• Trésorier(e) :    Marianne Bosco 
• Chargé de communication : Damien Bugnon 
• Chargé des déplacements :  Yoann Pinel 

 
  



 
è Avez-vous mis en place des commissions au sein de votre association ? 
 
Nous nous réunissons chaque année pour l’Assemblée Générale, qui se tient lors du Tournoi de 
présaison Aix-Riviera. Quelques assemblées exceptionnelles ont également été convoquées à 
l’occasion, en fonction des besoins. Cet automne, un groupe de travail a été constitué pour préparer 
certaines échéances importantes à venir. 
À ce jour, je n’ai pas encore eu à mettre en place de commission disciplinaire, et j’espère ne jamais 
avoir à le faire. 

 
L’AG annuelle des Aix’Tras en 2019 
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Informations complémentaires sur votre association : 
 
è Quel est l’emplacement de votre club de supporters dans la salle ? 
 
Il était essentiel pour moi que notre emplacement en tribune soit au plus près de l’équipe, afin de 
faciliter la transmission des énergies et de maximiser notre soutien. Nous sommes installés à une 
dizaine de rangs au-dessus du banc, et cette position nous convient parfaitement. 
 

 
Les Aix’Tras en 2018 
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è Combien d'adhérents comptez-vous cette saison ? 
 
Après plusieurs saisons de stagnation, je suis fier d’annoncer que nous avons battu notre record 
d’adhésions. Nous comptons désormais 43 membres officiels. 
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è Quels sont les tarifs d’adhésion ? 
 
Depuis le début, notre tarif d’adhésion annuel est fixé à 5 €. À cela s’ajoute une contribution de 10 
€ pour obtenir le maillot officiel de notre club de supporters. 
 
 
è Quel est votre tarif d’abonnement ? Bénéficiez-vous d’un tarif préférentiel ? 
 
Depuis plusieurs années, les adhérents de notre association bénéficient d’un abonnement à moitié 
prix (90 €) pour assister aux matchs à la Halle Marlioz, ainsi qu’à ceux délocalisés à Chambéry ou 
Albertville. 
  



 
è Bénéficiez-vous de sponsoring ou de mécénat ? 
 
Aujourd’hui, il est difficile d’être dynamique et entreprenant sans un soutien financier. Comme 
mentionné précédemment, nos tarifs d’adhésion à l’association sont symboliques. Il est donc évident 
que l’une de nos missions principales est de faire vivre notre club de supporters en recherchant des 
sponsors pour nous accompagner. 
 
Depuis plusieurs années, nous avons la chance de pouvoir compter sur des partenaires fidèles, qui 
constituent notre socle historique. Je profite de cette occasion pour les remercier publiquement : ils 
se reconnaîtront. En contrepartie, nous faisons de notre mieux pour les mettre en avant dans notre 
communication, que ce soit sur les réseaux sociaux ou via des supports comme notre panneau 
publicitaire au gymnase. 
 
 
 
è Quels matériels avez-vous en tribune ? 
 
Si mes comptes sont exacts, nous disposons aujourd’hui de 9 tambours de fanfare et 2 tonneaux. Ces 
instruments sont nos outils principaux pour animer les soirées de match et marquer des moments 
clés, comme le clapping d’avant-match. 
 
Le club nous a également mis à disposition un drapeau de la Savoie, que nous utilisons régulièrement 
pour créer une sorte de tifo lors de la présentation des équipes. Enfin, nous avons un mégaphone, 
qui nous permet de lancer les chants de manière organisée et efficace. 
 
 

 
Le tifo savoyard lors du dernier match délocalisé à Chambéry 
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è Avez-vous des réseaux sociaux ou un site internet ? 
 
À ce jour, nous disposons d’une page Instagram, régulièrement alimentée, que je vous invite 
vivement à découvrir, car elle reflète bien qui nous sommes.  
 
Vous pouvez nous retrouver sous le nom : les_aixtras. 
 
 
 

 
 
 
Nous réfléchissons également à l’ouverture d’une page Facebook pour élargir notre présence en 
ligne. 
 
 
 
è Quelles activités organisez-vous habituellement au cours de la saison ? 
 
Il fut un temps où nous avions plusieurs moments-clés, qui se sont malheureusement perdus au fil 
des saisons. Par exemple, en collaboration avec le staff de l’époque, nous organisions des 
entraînements ouverts au club de supporters, suivis de moments de convivialité. Nous participions 
également au tournoi des partenaires organisé par le club sportif. 
 
Nous avons aussi invité nos joueurs et entraîneurs à découvrir la boule lyonnaise, grâce à notre 
excellent lien avec la Boule d’Aix-les-Bains. En revanche, la tradition du repas de fin de saison, auquel 
les joueurs peuvent participer sur la base du volontariat, perdure encore aujourd’hui. 
 
Cependant, le renforcement et la diversification de ces moments d’échange représentent l’un de nos 
principaux axes d’amélioration pour les mois à venir. 
  



 
 

 
 

Initiation à la boule lyonnaise en 2017 
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Repas de fin de saison 2023/2024 
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Parlez-nous de vos déplacements : 
 
è Quels déplacements avez-vous réalisés la saison dernière et comment sont-ils organisés ? 
 
Cela fait plusieurs saisons que nous n’avons pas réalisé de déplacement, pour des raisons que je 
préfère ne pas exposer. Auparavant, nous avons effectué plusieurs déplacements, et nous avons eu 
la chance de découvrir des salles mythiques du basket français, comme la salle Gentilly à Nancy.  
 
Nous avons vécu toutes sortes d’émotions : des victoires incroyables, des défaites cuisantes, des 
rencontres mémorables avec d’autres clubs de supporters, parfois des accueils plutôt hostiles… 
  



 
Se déplacer, c’est bien sûr soutenir l’équipe à l’extérieur de ses bases. Mais, à mes yeux, cela 
représente aussi un moment de partage entre les différents adhérents.  
 
 

 
Déplacement à Saint Chamond en 2018 
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Déplacement à Nancy en 2019 
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Nous avons un projet ambitieux pour la phase retour de la saison 2024/2025, mais nous souhaitons 
surprendre notre équipe, alors je n’en dirai pas plus… 
  



 
Les clubs de supporters rencontrés : 
 
è Avez-vous des liens particuliers ou des rencontres avec d’autres clubs de supporters ? 
 
La première pensée qui me vient concerne le Dragon Club Auvergne. C’est un Kop avec lequel nous 
entretenons une excellente relation depuis des années, et chaque instant passé à leurs côtés est 
toujours de grande qualité. Nous avons également rencontré des supporters de plusieurs clubs 
(Boulazac, La Rochelle, etc.) qui sont venus soutenir leur équipe en Savoie, mais aucun groupe à 
proprement parler. 
 
Adhérer à l’UNSB va justement nous permettre de développer notre réseau associatif au cours des 
prochains mois. 
 

  
Réception du Dragon Club Auvergne en 2019 
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Déplacement à Saint Chamond en 2018 
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Rapports avec le club sportif : 
 
è Quels types de rapports vous avez avec votre club sportifs (sujets, fréquence) et la qualité de 
ces derniers ? 
 

L’AMSB est un club à l’esprit familial, et c’est sans aucun doute sa plus grande force. Tous les ac-
teurs, du président à chaque bénévole, se côtoient assez facilement. La collaboration n’a pas tou-
jours été simple ces dernières années, mais elle tend à s’améliorer avec le temps et grâce à nos 
échanges. 

Il reste encore des points à perfectionner, et cela nous concerne évidemment aussi. Quoi qu’il en 
soit, le club ne peut progresser que si tous ses acteurs mettent leurs compétences au service de son 
développement. 

 
 
Faits marquants ou anecdotes qui vous viennent à l’esprit : 
 

Janvier 2020… Deux mois avant la première vague de COVID-19. Le Paris Basketball évoluait encore 
en Pro B et avait organisé un match à l’Accor Arena pour célébrer le Nouvel An chinois. Ce soir-là, 
l’équipe locale affrontait… Aix Maurienne. 

 

Les Aix’Tras ont débarqué dans cet antre magnifique, et notre équipe a livré une performance 
incroyable, gâchant la fête du club déjà dirigé par David Kahn. Cette victoire reste mémorable, 
surtout aujourd’hui, en voyant le parcours du Paris Basketball en Euroleague. Aix Maurienne, c’est 
un miracle permanent, et nous sommes fiers de contribuer, à notre manière, à ce miracle.   



 

 
Aix Maurienne, le miracle permanent 
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Un dernier mot concernant l’UNSB et le KFB (Kop France Basket) : 
 

Nous sommes ravis de rejoindre l’UNSB. Adhérer à cette union représente une étape clé dans notre 
parcours associatif, symbolisant notre volonté de continuer à évoluer et à nous structurer de ma-
nière professionnelle. 

L’idée que notre club de supporters puisse également apporter son soutien à l’équipe de France au 
sein du Kop France Basket est une belle reconnaissance pour nous. Je tiens à remercier chaleureu-
sement tous ceux qui s’investissent dans ce projet depuis plusieurs années. 
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